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投资大师教你如何应对暴跌
“花开花落常有时”，

在瞬息万变的股票市场，
演绎着不朽传奇的投资
大师们同样有过碰壁的
遭遇，暴跌之下应该保持
一种怎样的心态？小编
梳理了大师们面对暴跌
时的应对之策和宝贵建
议，希望能给投资者一些
启发。 ▋杨晓春

“股神”巴菲特99%的财富都来自于其控股的上
市公司伯克希尔公司股票的价值，因此一旦遇到股
市普遍暴跌，巴菲特的伯克希尔公司股票也很可能
不能幸免。那么，身处 1987 年美国股市大崩盘时的
巴菲特又有哪些反应？

据媒体报道，在暴跌那一到，可能巴菲特是整个
美国唯一没有时时关注正在崩溃的股市的投资人。
巴菲特的办公室里根本没有电脑，也没有股市行情
机，他根本不看股市行情。整整一天，他和往常一样
安安静静呆在办公室里，打电话，看报纸，看上市公

司的年报。过了两天，有记者问巴菲特：这次股灾崩
盘，意味着什么？巴菲特的回答只有一句话：也许意
味着股市过去涨得太高了。

巴菲特没有恐慌地四处打听消息，也没有恐慌地
抛售股票，面对大跌，面对自己的财富大幅缩水，面对
他持有的重仓股大幅暴跌，他非常平静。原因很简
单：坚信持有的这些上市公司具有长期的持续竞争优
势，具有良好的发展前景，具有很高的投资价值，坚信
股灾和天灾一样，只是一时的，最终会过去，会恢复正
常，所持股公司的股价最终会反映其内在价值。

巴菲特：股价终会反映公司内在价值

基金新闻

春节长假将至，为防止资金套利，部分
货币基金按照惯例开始“闭门谢客”。业内
人士提醒，对于希望持有货币基金过节的投
资者而言，利用货基进行短期理财已开始

“倒计时”。随着春节假期临近，还将有更多
的货币基金加入暂停申购的大军。

统计数据显示，截至本周五，2月份以来
已经有 37 只货币基金发布公告，明确表示
在春节期间将暂停申购或暂停大额申购。
诸如南方天天利、华宝添益、华夏货币、博时
天天增利、汇添富添富通等基金均表示将在
春节假期前开启暂停申购模式。

记者查阅公告发现，目前已发布公告的货
币基金的暂停申购起始日大多为2月13日。
这意味着加上本周五，仅剩下2个交易日供投
资者进行申购。而节前的最后2个交易日，多
只货币基金其实已经“关门谢客”了。▋东 方

春节前货基理财“倒计时”
部分产品即将暂停申购

近日，中国工商银行合肥开发区支行的大厅里
迎 来 了 一 位 特 殊 的 客 户 。 该 客 户 名 叫 Jens
Schoebel-Reinwaldt，是德国 ALIC DEUTSCH-
LAND的总经理、安徽轻工国际贸易股份有限公司
的合伙人,是一位在中国已经工作和生活超过十年
的德国友人，对中国有着很深的感情。但是，有一
件事情却一直困扰着他：虽然来到中国并已经在
中国工作十多年之久，却从没开成一张中国的银
行卡，许多银行甚至直接拒绝了他开卡的要求，这
对他来说无疑是非常不便的！一个机缘巧合，Mr
Jens Schoebel-Reinwaldt来到工商银行合肥开发
区支行办理外汇业务，在办完业务随口跟工行的
大堂经理提起这事，大堂经理牛晓梅认为此事应
该是可以解决的，因为客户着急要出去办事，所以

牛经理便记下了客户的联系方式，立即详细咨询
了关于外国友人在工行开卡的有关制度和要求，
得到肯定答复后第一时间便主动联系了这位德国
朋友。工行合肥开发区支行大堂经理、柜员以及
主管一齐“上阵”，德国朋友终于顺利地办出了在中
国的第一张银行卡，看到工行员工递上来的银行卡
时顿时惊呆了，没想到困扰自己十年之久的问题居
然真的很快得到解决了！临别时，这位德国朋友连
声向工行工作人员致谢，表示自己深深地被工行员
工这种“以客户为中心”的热情周到耐心细致服务所
感动。当天晚上，他又给工行合肥开发区支行大堂
经理发了一条信息：“非常感谢你们的帮助，如果今
后有任何我能帮忙的事情，请让我知道，因为我是你
们来自德国的朋友！” ▋王鹏 李黎

工行合肥开发区支行热情为
“老外”朋友提供优质服务

“请不要害怕，让我温暖你”
——合肥市长二小橡树湾校区三（6）班慰问助捐活动

在新春即将到来之际，长二小橡树湾校区三（6）班“阳光中队”
十余名同学，于 2 月 8 日下午，在班主任陈莉老师及家长义工的带
领下，带上精心准备的慰问品前往“天天向上特殊儿童康复中心”开
展“爱心慰问助捐”活动。

该康复中心创办人郑丽萍女士亲自接待了前来慰问的少先队
员，带大家参观了校区环境，并向大家介绍了特殊儿童平时的学习、
生活和医疗等情况。通过深入班级随堂听课和学生互动等方式，让
特殊儿童感受到关爱。尽管这些“特殊”的儿童不能很好地去行动
和思考，但他们依然是很懂得爱与感恩的孩子。我们中队的成员们
也对这个特殊群体有了更深入的了解，大家也纷纷表示以后要做一
个充满正能量，热心助人的好学生。

上天给这些特殊的孩子少带了一些礼物，才让他们与别人不一
样，如果关爱是一种弥补，那么我们愿意对这些孩子奉献更多的爱心，
点亮他们的心灵，点亮他们的人生。看到他们纯净的眼睛，就让我们知
道，他们渴望快乐，幸福和保护。我想我们以后可以做得更好。

1987 年美国股市大崩盘时，很多人由百万富翁
沦为赤贫，精神崩溃甚至自杀。当时美国证券界超
级巨星彼得·林奇管理着 100 多亿美元的麦哲伦基
金，一天之内基金资产净值损失了18%，损失高达20
亿美元。林奇和所有开放式基金经理一样，只有一
个选择：抛售股票。为了应付非比寻常的巨额赎回，
林奇不得不把股票都卖了。

过了一年多，彼得·林奇回忆起来仍然感到害
怕，“在那一时刻，我真的不能确定，到底是到了世界
末日，还是我们即将陷入一场严重的经济大萧条，又
或者是事情还没变得那么糟糕，仅仅只是华尔街即
将完蛋？”

之后彼得·林奇继续经历过很多次股市大跌，但
仍然取得了非常成功的绩效。其提出了三个建议：

第一，不要因恐慌而全部贱价抛出股票。如果你
在股市暴跌中绝望地卖出股票，那么你的卖出价格往
往会非常之低。1987年10月的行情让人感到惊恐不
安，但没必要在这一天或第二天把股票抛出。当年11
月份股市开始稳步上扬。到1988年6月，市场已经反
弹了400多点，也就是说涨幅超过了23%。

第二，对持有的好公司股票要有坚定的勇气。
第三，要敢于低价买入好公司股票。暴跌是赚

大钱的最好机会：巨大的财富往往就是在这种股市
大跌中才有机会赚到。

彼得·林奇：暴跌是赚大钱的好机会

量子基金创始人索罗斯说，想活是本能，能
活是本事。“在我的一生中再没有比死亡更可怕
的 事 了 ，只 要 不 死 ，就 有 办 法 。”1987 年 股 市 崩
盘，索罗斯的量子基金在这场股灾中损失 6.5 亿
~8 亿美元，跌幅甚至超过大盘。他没有坐以待
毙，而是认赔出场，低价出掉所有投资组合，然

后用所剩的资金再加上融资建立美元仓位。到
年底，量子基金的增长率重新回到 14%，完成一
次大逆转。

索罗斯说：“错误并不可耻，可耻的是错误已
经 显 而 易 见 了 还 不 去 修 正 。 承 担 风 险 ，无 可 指
责。但同时记住千万不能孤注一掷。”

索罗斯：千万不能孤注一掷

全球最佳投资策略师杰里米·格兰桑建议：
一是要相信历史。历史是会不断重复的，如

果忘记这条会处于危险境地。所有泡沫都将会
破灭，所有的投资疯狂也将会烟消云散。投资者
的任务是要在市场波动中生存下去。

二是不要做借款人，也不要做贷款人。如果
投资者贷款来投资，它会干扰投资能力。杠杆会
使得投资者自身的耐心受损。它虽然暂时会增
加投资者的回报，但最终会被它突然摧毁。

三 是 不 要 把 所 有 的 资 产 都 放 在 一 条 船 上 。
将 投 资 配 置 在 几 个 不 同 的 领 域 ，而 且 尽 量 多 一
些，这可以增加投资组合的韧性，增强承受冲击
的能力。

四是对自我要真实。作为个人投资者，必须
要明白自己的长处和短处。如果能耐心等待，并
忽视群体的诱惑，很可能会获胜。投资者必须精
确地知道其忍耐阈值。如果投资者无法抗拒诱
惑，就绝对不会管理好自己的钱。

杰里米·格兰桑：投资者要耐心等待好牌

基金策略

A 股自 1 月底起进入调整，特别是近几
日跌势加重，更让投资者无所适从。那么，
投资者该如何应对当前的调整市道？市场
人士支招称，可选择具有“抗跌”属性的基
金，规避短期震荡市中无从下手的问题。

对于近期市场调整，多数基金公司表
示，在震荡中如何守住春耕战果至关重要，
看好周期等行业“避风港”效应。

国联安锐意成长基金经理王超伟认为，
未来煤炭、有色金属等周期性行业的涨价力
度不高，但在去年的基础上维持高位的可能
性仍较大，龙头板块有望继续受益。

凯石金融产品研究中心高级研究员郭
志斌分析称，煤炭、钢铁的上涨源于业绩好
转与商品价格的提升。供给侧改革以来，周
期行业个股的业绩一直比较亮眼。同时，极
寒天气导致煤炭需求旺盛，供给运输受阻导
致煤炭供求紧张，引起价格大涨。▋海雪峰

周期类基金成抗跌英雄


